

Corresponsal de París  
Hoja autógrafo diaria.

Servicio de la prensa española.

Redacción y Administr.<sup>ón</sup>  
17 y 19 rue Mauberge.  
París.

Año IV. - Núm. 401.

París 27 de Abril de 1888.

La situación.

"Viva Boulanger!"

Así empieza el artículo político de hoy el eminente publicista M. Ranc, cuyos trabajos hemos citado más de una vez en nuestras correspondencias.

M. Ranc es no solamente uno de los periodistas más distinguidos y más conspicuos de la capital de Francia - con ser muchos los hombres eminentes que encierra París - si que también un viejo republicano de gran sentido práctico y de profundas y arraigadísimas convicciones. Debido a estas condiciones, a la naturaleza de su temperamento, a la claridad con que expone sus ideas y a la franqueza, vea algunas veces pero siempre leal, con que emite sus opiniones, M. Ranc es seguramente uno de los publicistas más leídos de París y uno de los personajes políticos que, por la independencia de que goza, es más escuchado y consultado.

No nos corresponde a nosotros manifestar la significación y trascendencia de las ideas emitidas por M. Ranc en su artículo aludido. Neutralidad en nuestras correspondencias, sin que esto quiera decir que abdicamos nuestras opiniones particulares, nuestra misión de cronistas queda en muchos casos reducida a dar cuenta exacta de lo más importante que ocurre y de lo más importante que se dice en este centro y exterior de todas las ideas, para que cada cual de nuestros lectores siga de ello la consecuencia que le parezca más acertada de acuerdo con su manera de pensar y sus convicciones. Es así, pues, como vamos a reproducir <sup>algunos</sup> párrafos del citado artículo de M. Ranc. A nuestros lectores corresponde, en su buen sentido, hacer los debidos comentarios.

"Si, viva Boulanger! - repite - puesto que nos ha rendido un <sup>tan</sup> grandísimo servicio. El ha sacudido nuestra torpeza; nos ha venido a revelar un peligro que nadie sospechaba;

ha puesto de manifiesto ante todos los ojos el abismo de nuestras  
 cueverellas y la imbecilidad de nuestras divisiones; es gracias á  
 él que los obreros socialistas y los estudiantes hijos de la bur-  
 quesia marchan cándidamente la mano para la defensa de la  
 República. Es gracias á él que un proscrito de la Commune,  
 uno de los jefes del partido obrero, M. Allemane, ha podido  
 escribir: "Opresurémonos á constituer la liga de los repu-  
 blicanos sinceros y de los hombres de corazon! Socialistas,  
 revolucionarios e simplemente republicanos, conservemos,  
 si es que quereis, nuestras respectivas banderas, pero aprete-  
 mos las filas y guardemos celosamente lo que nos ha  
 costado tantos sacrificios, tantas lagrimas y tanta sangre  
 ciudadanos, velemos por la República!" — En nombre, pues,  
 de la concentracion objeto de todos mis votos, yo tengo el de-  
 ber de dar publicamente las gracias al general Boulanger!"

El resto del artículo lo consagra M. Ranc á de-  
 mostrar como en realidad abriga el general Boulanger los  
 propósitos plebiscitarios, dejando comprender que esto van  
 encaminado á elevar al ex-ministro de la guerra á la  
 presidencia de la República para, desde allí quira, reno-  
 var por un golpe de Estado la traicion del célebre 2 de  
 Diciembre. — "Seed, dice M. Ranc, la carta que publi-  
 ca el general en le Monde; en ella M. Boulanger afir-  
 ma primeramente que "cualesquiera que sean los debe-  
 res que el país le imponga, este le encontrará decidido á  
 seguir su voluntad" añadiendo luego "que la Francia  
 no sucumbirá en sus manos!!!" "Si conceis un republi-  
 cano que haya hablado jamás en ese tono, os ruego que me  
 lo indiquis. Esto es puramente lenguaje de pretendien-  
 te, lenguaje de Bonaparte."

Y termina así su interesante artículo:

"Si despues de esto no veis, ni ois, ni entendéis, vos  
 otros todos <sup>los</sup> que estais en actitud expectante, es que resueltamen-  
 te no quereis ni ver, ni oir, ni entender. Pero en tal caso,  
 tened la franquera de vuestras opiniones. Nada de hipocri-  
 ta vergüenza; basta ya de equívocos y de falsos subterfugios!  
 Sois Boulangistas? Decidlo de una vez! La República reas-  
 nocerá á los suyos."

\* \* \*

El Presidente de la República sigue en su viaje triunfal por  
 las provincias del Sudoeste. Segun el relato que publican in ex-  
 treme todos los periódicos de Paris, M. Carnot ha sido objeto en  
 Agen, donde ha pernoctado, de una ovacion entusiasta. En todas  
 partes es recibido con las mayores muestras de respeto y todos los departa-  
 mientos le felicitan por la constitucion del nuevo ministerio.

La crisis gubernamental en Alemania. — Según telegrama fran- luy de Berlin, la crisis llamada de Cancillerías parece que está, sin resolverse del todo, a lo menos con- jurada formalmente hasta nueva orden.

Lo que presta y garantiza de este apaciguamiento se da ya como cosa segura el nombramiento del hijo pri- mo genito del Canciller — el conde Herbert de Bismark, subsecretario de Estado del imperio — para las funciones efectivas de Ministro de Estado en Prusia, es decir, miem- bro sin cartera del Consejo de ministros, cuyo presidente es su padre el gran Canciller. Es la primera vez que se ve en Prusia — y tal vez en el mundo — a un padre y a un hijo sentarse juntos en un Consejo de ministros.

Posteriormente se ha recibido un nuevo telegrama en Paris diciendo que el Decreto nombrando al hijo del Canciller ministro de Estado ha sido promulgado esta mañana por el Monitor del imperio.

Muerte misteriosa. — Telegrafian de San Peterburgo en fecha de ayer que M. Poliakoff, una de las fortunas más considerables de Rusia, donde todo el mundo le cono- ce por el sobrenombre de "rey de los caminos de hierro", acaba de morir en circunstancias trágicas, formando parte del séquito fúnebre que acompañaba a uno de sus íntimos amigos, el banquero Warschawski, este último fallecido también en circunstancias rodeadas de profundo misterio.

Poliakoff, que marchaba al lado del general Gresser, director de la policía de San Peterburgo, cayó de repente desvanecido como herido por el rayo. Tran- sportósele inmediatamente a una casa vecina, don- de murió algunos instantes después sin haber podido recobrar el conocimiento.

Poliakoff que formaba parte del Consejo de los íntimos, aunque pertenecía a la religión judaica, ha dejado con su muerte una fortuna inmensa. En Ru- sia, especialmente en San Peterburgo, era muy estima- do por su inagotable caridad y por sus relevantes preu- das personales.

Las precauciones de Italia. — La escuadra italiana que esta- ba en los mares de la América del Sud ha recibido orden de regre- sar sin retraso, en virtud de que el gobierno italiano ha decidido concentrar todas sus fuerzas navales en el Mediterráneo.

Los periódicos se preguntan con estraneza la causa de semejante medida.

Paris 27 de Abril de 1888.

Fo. 4.

El reto de Rochefort contestado. — Mr. Anatole de la Forge, el respetable y simpático vicepresidente de la Cámara de Diputados, es quien, de todos los electos del pueblo de Paris, se ha encargado de aceptar la invitación del Director de L'Intransigeant de que tienen ya conocimiento nuestros lectores.

He aquí los términos en que el veterano y convencido Demócrata contesta a Mr. Rochefort:

" Mi querido Rochefort: Desafío a los Diputados de la Seine para que se presenten ante sus electores a fin de que estos puedan pronunciarse entre la política de sus elegidos y la del general Boulanger.

" Acepto vuestro reto, con las siguientes condiciones:

" 1.º El general Boulanger — el mínimo — pondrá su candidatura en oposición a la mía.

" 2.º El mínimo, en persona, vendrá a las reuniones públicas a hacer conocer y desarrollar su programa contradictoriamente con el mío.

" 3.º El general Boulanger se comprometerá a contestar claramente a todas las preguntas de orden político, económico y social que a él, como a mí, le serán dirigidas durante el curso del periodo electoral.

" 4.º Por último, de acuerdo con vuestro compromiso de esta mañana — si he bien comprendido el Intransigente, vos y vuestros amigos políticos, pagaréis los gastos de elección que mi modesta situación de fortuna no me permite tomar a mi cargo.

" En tales condiciones estoy dispuesto a presentar mi dimisión de Diputado por Paris y a apelar de ella a las Decisiones de ese gran juez que a todos nos juzga: el sufragio universal.

" Aceptad, mi querido Rochefort, etc. —

Anatole de la Forge"

### Última hora

Los periódicos de la tarde publican extensos telegramas relacionados con las manifestaciones tumultuosas que tuvieron lugar ayer noche en Nancy, a consecuencia de la resolución votada por los estudiantes de aquella capital adhesivos a las declaraciones antiboulangistas de los estudiantes de Paris. — Parece que el escándalo que se promovió fue mayúsculo, habiendo tenido necesidad de salir la fuerza pública para dispersar a los manifestantes, cuyo número se elevaba a más de 1000.

(Bohemia: 30/0 82122 - Suer: 2198175 - N. de España: 285.)